
2-3 5

РАБОЧИЙ
ВИЗИТ

Дмитрий Артюхов
ответил

на вопросы
жителей

НОВЫЕ
ВОЗМОЖНОСТИ:

вузы Тюмени
ждут северян

СТИЛЬ ЖИЗНИ
Занятия спортом –
отличный досуг

13

ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА Издается со 2 июля 1994 г.

№№  2288 ((11226611))  оотт  1122  ииююлляя 22001188  гг..гг..  ММууррааввллееннккоо

НОВОСТИ

КУРС НА ОБНОВЛЕНИЕ
В Муравленко идёт благоустройство по программе
«Комфортная городская среда»

Ремонт на контроле
Все квартиры в пострадавших от ливней

домах будут отремонтированы. Такое обяза-
тельство взял на себя подрядчик, производя-
щий капитальный ремонт кровель в муравлен-
ковских многоэтажках. Больше всего постра-
дали жильцы верхних этажей в домах 30 и 32
на улице 70 лет Октября, а также по адресам:
Муравленко, 13, и Ленина, 48. В общей слож-
ности залитыми оказались около пятидесяти
квартир. Все они обследованы специальной
комиссией, которая составила списки замеча-
ний и определила сроки их устранения. Кон-
троль за выполнением всех ремонтно-восста-
новительных работ ведут специалисты Управ-
ления коммунального заказа.

Участвуй 
в  #ямалЗАбег!

Муравленко присоединился к социально-
му проекту «ЯмалЗАбег». Его запустили сту-
денты из ямальского села Гыда. Чтобы при-
соединиться к флешмобу, нужно выложить в
социальной сети «ВКонтакте» фото или видео
с пробежки с хештегом #ямалЗАбег. К проек-
ту уже присоединились многие ямальцы. Ор-
ганизаторы приглашают подключиться к здо-
ровому образу жизни всех желающих.

Кандидатуры 
определены

Генсовет «Единой России» в Москве сог-
ласовал кандидатуры на должность губер-
натора Ямала, предложенные Ямало-Ненец-
ким региональным отделением партии. Сре-
ди кандидатов – врио губернатора округа
Дмитрий Артюхов, главврач Новоуренгой-
ской городской больницы Ирина Груздева и
зампредседателя комитета Госдумы по ре-
гиональной политике и проблемам Севера и
Дальнего Востока Владимир Пушкарёв.
Ямальские единороссы внесли эти кандида-
туры временно исполняющему обязанности
губернатора Тюменской области Алексан-
дру Моору. Он заявил, что «все представлен-
ные кандидаты – люди профессиональные».
Глава области рассмотрит все предложения
политических партий. Ему предстоит вы-
брать пятерых и представить список прези-
денту. Владимир Путин направит Заксобра-
нию Ямала три кандидатуры на пост губер-
натора округа. 9 сентября депутаты окруж-
ного парламента сделают выбор.

9 сентября
2018 года

ЕДИНЫЙ ДЕНЬ ГОЛОСОВАНИЯ
ДО ВЫБОРОВ ОСТАЛОСЬ 59 дней

Летом Муравленко пройдет курс обновле-
ния. Причем масштабы этого преображения
впечатляют. В городе появятся два сквера,
полностью обновятся шесть детских игровых
площадок и семь дворов, также начнется
воплощение в жизнь большого проекта –
строительство сквера Победы. 

Сейчас программа «Комфортная город-
ская среда» находится на самой активной
стадии ее реализации. Среди территорий, где
уже ведутся работы, – два новых объекта:
сквер Здоровья и Ямальский сквер. Кстати,
толчком для их обустройства стала поддерж-
ка самих муравленковцев, которые сначала
проголосовали за эти варианты на портале

«Живём на Севере», а после расставили прио-
ритеты в рейтинговом голосовании за объек-
ты благоустройства.

На данный момент на участке напротив
взрослой поликлиники уже установили бордю-
ры, уложили тротуарную плитку, сделали не-
большую площадку в центре сквера. К тому
же здесь предусмотрен большой объем работ
по благоустройству всей прилегающей терри-
тории. «В скором времени подрядная органи-
зация приступит к озеленению. Там, где необ-
ходимо, произведет высадку саженцев, а так-
же засеет газонной травой, – поясняет Олег
Раджабов, начальник отдела благоустройства
и ЖКХ управления жилищно-коммунального
хозяйства. – Кроме того, сейчас идет подго-
товка к монтажу опор для осветительных при-

боров. После того как на территории будет
проведено освещение, строители приступят к
установке лавочек и урн».

Активно идет строительство и Ямальского
сквера, где подрядчик уже начал укладывать
тротуарную плитку, а также подводить на
участок освещение. Все работы идут в срок,
нарушений графика нет. 

Преображаются и детские площадки по
адресам: Пионерская, 59, Нефтяников, 79, Му-
равленко, 50, Ленина, 83 и 93, 70 лет Октября,
32, и Муравленко, 31. Подрядчики провели
подготовительные работы и закупили необхо-
димые материалы, после того как они посту-
пят, строители займутся установкой игровых
форм. Отметим, на всех новых комплексах бу-
дет резиновое покрытие.
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За высокие баллы
Победители олимпиад и выпускники, на-

бравшие высокие баллы за ЕГЭ, могут расс-
читывать на повышенную стипендию. Сегод-
ня средняя базовая стипендия в вузах Си-
бирского и Уральского регионов чуть более
2 тысяч рублей: в Тюменском, Удмуртском,
Омском и Югорском госуниверситетах.
Двойную академическую стипендию около 3
500 рублей предлагают в госуниверситете
Оренбурга и 5 000 рублей во всех пермских
вузах, а также в БашГУ в Уфе. Стипендии бо-
лее 7 000 рублей предлагают талантливым
студентам Кировской области и Кургана. 10
000 смогут получать в ЮУрГУ Челябинска и
УрФУ Екатеринбурга. В Уральском феде-
ральном университете по 10 тысяч рублей
смогут получить поступившие на инженер-
ные, естественнонаучные и технические на-
правления с суммой баллов по ЕГЭ 260 и вы-
ше, а также на гуманитарные и социально-
экономические направления с суммой не ни-
же 280 баллов.

Соб. инф.
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ВЫБОРЫ–2018

на дополнительные выборы
депутатов Городской Думы города
Муравленко шестого созыва
по многомандатным избирательным
округам № 4 и № 8

ПРИЁМ ДОКУМЕНТОВ ДЛЯ
РЕГИСТРАЦИИ КАНДИДАТОВ
осуществляется в период
с 10 июля по 27 июля 2018 года
в рабочие дни – с понедельника
по пятницу с 09:00 до 12:30
и с 14:00 до 18:00.
В выходные и праздничные дни –
с 11:00 до 15:00.

на дополнительные выборы
депутата Законодательного
Собрания Ямало-Ненецкого
автономного округа шестого
созыва по Муравленковскому
одномандатному избирательному
округу № 9

ПРИЁМ ДОКУМЕНТОВ ДЛЯ
РЕГИСТРАЦИИ КАНДИДАТОВ
осуществляется в период
с 5 июля по 25 июля 2018 года
в рабочие дни – с понедельника
по пятницу с 09:00 до 12:30
и с 14:00 до 18:00.
В выходные дни – с 11:00 до 15:00.

ПРИЁМ
ДОКУМЕНТОВ
ОСУЩЕСТВЛЯЕТСЯ

ПО АДРЕСУ:

г. Муравленко, ул. Ленина,
д. 80, каб. 408.

ДОПОЛНИТЕЛЬНУЮ
ИНФОРМАЦИЮ

МОЖНО ПОЛУЧИТЬ
ПО ТЕЛЕФОНАМ:
8 (34938) 5-53-34,
5-53-35, 5-53-36.

В ГОРОДСКУЮ ДУМУ

В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ
СОБРАНИЕ ЯНАО

АРКТИЧЕСКИЕ ПРОЕКТЫ
В самом начале диалога речь

шла о реализации арктических
проектов. Они развиваются уверен-
ными темпами. В декабре прошло-
го года введен в эксплуатацию за-
вод «Ямал СПГ» в Сабетте. Это
только начало масштабного проек-
та, в планах – запуск заводов вто-
рой и третьей очереди. Еще один
грандиозный арктический проект
«Северный широтный ход». Желез-
нодорожная магистраль соединит

на Ямале Свердловскую и Север-
ную железные дороги и даст выход
к Северному морскому пути. По
прогнозам экспертов, через не-
сколько лет объемы грузоперево-
зок по Севморпути вырастут в де-
сятки раз. А уже этой зимой в рам-
ках проекта «Северный широтный
ход» планируют начать строитель-
ство моста через реку Обь.

Дмитрий Артюхов подчеркива-
ет, что реализация арктических
проектов напрямую влияет на рост

экономических показателей округа
и социальное самочувствие ямаль-
цев. Они дают существенную при-
бавку региональному бюджету и
обеспечивают население рабочими
местами.

Система ямальской экономики
ляжет в основу «Стратегии разви-
тия ЯНАО до 2030 года», в нее так-
же будут включены рациональные
предложения ямальцев. Муравлен-
ковцы спрашивают, каким образом

идеи жителей нашего города могут
войти в Стратегию? Дмитрий Артю-
хов поясняет, правительству регио-
на важно мнение каждого ямальца,
и прежде чем утвердить Страте-
гию-2030, документ обязательно
пройдет процедуру общественного
обсуждения.

– По всем направлениям у нас
большая программа развития. Что
именно вписать в Стратегию – за-
висит от вас, как вы расставите
приоритеты. Все предложения мы
будем рассматривать. Глава ваше-
го города Александр Подорога
очень хорошо отстаивает интере-
сы муниципалитета. Что он защи-
тит, то и попадет в Стратегию-
2030. Ресурсы у Ямала есть, они
большие, важно правильно расста-
вить приоритеты, – пояснил Дми-
трий Артюхов, врио губернатора
ЯНАО.

«СОТРУДНИЧЕСТВО»
ПРОДОЛЖИТСЯ

На встрече затронули тему
взаимодействия трех субъектов
Федерации – Ямала, Югры и Тю-
менской области. Программу «Со-
трудничество» продлили до 2025
года. Дмитрий Артюхов акцентиру-
ет внимание, у глав субъектов есть
взаимное понимание того, как бу-

дут развиваться регионы в даль-
нейшем. Временно исполняющий
обязанности губернатора Тюмен-
ской области Александр Моор под-
держивает и Ямал, и Югру. Никаких
кардинальных изменений во взаи-
модействии не будет.

– Программа «Сотрудничество»
продолжается, – поясняет во вре-
мя ответа на вопрос из зала Дмит-
рий Артюхов. – С главами регионов
мы договорились о выделении до-

полнительных средств для строи-
тельства автомобильной дороги
Надым – Салехард. Увеличено
финансирование для переселения
из районов Крайнего Севера на юг
Тюменской области. В этом году ту-
да смогут переехать почти 400
ямальских семей. Запланированы
средства и на оказание жителям
нашего округа специализирован-
ной медицинской помощи в клини-
ках Тюмени.

Планируется ли капитальный
ремонт автодороги Сургут – Сале-
хард? Еще один вопрос из зала. Те-
ма наболевшая, трасса действи-
тельно нуждается в серьезной ре-
конструкции дорожного полотна. И
на решение этой задачи необходи-
мы серьезные деньги. Только в
среднем за год на содержание и
ремонт региональной трассы ухо-
дит около 3 миллиардов рублей.
Представьте, сколько нужно денег
на ремонт дороги! Окружное пра-
вительство видит решение пробле-
мы в передаче трассы в федераль-
ную собственность. Этот вопрос
сейчас рассматривают в Министер-
стве транспорта. А пока решение не
принято, трассу Сургут – Салехард
будут продолжать ремонтировать
на наиболее опасных и аварийных
участках.

ЭНЕРГИЯ РАЗВИТИЯ ЯМАЛА
Дмитрий Артюхов ответил на вопросы муравленковцев

ВРЕМЕННО ИСПОЛНЯЮЩИЙ ОБЯЗАННОСТИ ГУБЕРНАТОРА ЯНАО
ДМИТРИЙ АРТЮХОВ РАБОТАЛ В МУРАВЛЕНКО 4 ИЮЛЯ. В ПРОГРАММЕ
ВИЗИТА БЫЛО НЕСКОЛЬКО ВСТРЕЧ. ОДНА ИЗ КЛЮЧЕВЫХ СОСТОЯЛАСЬ
В МНОГОПРОФИЛЬНОМ ЛИЦЕЕ, ГДЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА ЗАДАЛИ ВОПРОСЫ
ВРИО ГЛАВЫ РЕГИОНА. В АТРИУМЕ ЛИЦЕЯ СОБРАЛИСЬ
ПРЕДСТАВИТЕЛИ РАЗНЫХ ПРОФЕССИЙ И ВОЗРАСТНЫХ КАТЕГОРИЙ.
МНОГИЕ ИЗ ПРИСУТСТВУЮЩИХ ГОТОВЫ СПРАШИВАТЬ, ПРЕДЛАГАТЬ
И ИНИЦИИРОВАТЬ. ОБЩЕНИЕ СТРОИТСЯ ПО ПРИНЦИПУ ОТКРЫТОГО
ДИАЛОГА. У КАЖДОГО ЕСТЬ ВОЗМОЖНОСТЬ ВЫСКАЗАТЬСЯ,
ЗАКРЫТЫХ ТЕМ НЕТ. ТАКИЕ ВСТРЕЧИ ОДИНАКОВО ПОЛЕЗНЫ ДЛЯ ДВУХ
СТОРОН. ДЛЯ ВЛАСТИ ВОПРОСЫ, ПРОСЬБЫ, ПОЖЕЛАНИЯ 1 ЭТО ЗАДАЧИ,
КОТОРЫЕ НУЖНО РЕШАТЬ. ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ 1 ВОЗМОЖНОСТЬ
ДОНЕСТИ ИНФОРМАЦИЮ И ПОЛУЧИТЬ ОТВЕТ НА СВОЙ ВОПРОС.

За период действия программы «Сотрудничество»
с 2005 года на территории трех субъектов
построено и реконструировано 900 км автодорог.
Открыты 36 современных детских садов, 3 школы,
14 учреждений здравоохранения, 12 объектов
культуры и спорта, 5 учреждений социального
обслуживания. Специализированную медицинскую
помощь получили более 233 тысяч человек.
На юг Тюменской области переехали более
2,5 тысячи семей, половина из которых – ямальцы.

,,

ПОДРОБНОСТИ
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ВЫПУСКНИКОВ ГОТОВЫ
ТРУДОУСТРАИВАТЬ

Молодежь на встрече с Дмитри-
ем Артюховым интересовалась во-
просами трудоустройства. В частно-
сти, главу региона спросили – пла-
нируется ли создание квотируемых
рабочих мест на предприятиях
нефтегазодобывающего комплек-
са. Дмитрий Артюхов отметил, луч-
ших выпускников вузов и ссузов
всегда готовы брать на предприя-
тия, есть вакантные места. Отпра-
вляясь учиться, важно сделать пра-
вильный выбор, кем быть.

– Нужно правильно выбирать
специальность, достойно учиться и
возвращаться на Ямал. У нашего
региона огромные перспективы. На
ближайшие 15, даже 30 лет в окру-
ге будет большой рост по ключе-
вым проектам, которые связаны и с
добычей, и с переработкой, и с ин-
фраструктурой. Ямальских выпуск-
ников здесь всегда готовы взять на
работу, – подчеркнул Дмитрий Ар-
тюхов, врио губернатора ЯНАО.

РЕМОНТ ФАСАДОВ
ЗА СЧЁТ СОБСТВЕННИКОВ

Капитальный ремонт домов –
еще одна тема, которая волнует
многих муравленковцев. Жители
спрашивают, возможно ли вклю-
чить в программу капитального ре-
монта домов утепление фасадов?
Ответ однозначный – возможно.
Правда, при этом стоимость капи-
тального ремонта за один квадрат-
ный метр придется увеличить с 10,5
до 17 или 20 рублей. Программа по
капитальному ремонту домов фи-
нансируется исключительно за счет
средств собственников.

Присутствующий на встрече за-
меститель губернатора Сергей Ка-
расёв пояснил, что стоимость взно-
сов за капитальный ремонт домов в
муниципалитетах может регулиро-
ваться самостоятельно. Если жите-
ли хотят, чтобы в перечень работ
был включен ремонт фасада, то с
инициативой об установлении ин-
дивидуального размера взносов
необходимо обратиться к депута-
там Городской Думы.

Есть и еще один вариант, уточ-
няет глава города Александр
Подорога: с идеей по утеплению

фасада дома можно заявиться на
конкурс в рамках проекта «Бюджет-
ная инициатива граждан». Это вполне
реально, но необходимо также софи-
нансирование собственниками, что
предполагает увеличение размера
взносов на капремонт. Готовы ли к
этому сами жители? Решение о вклю-
ченииремонтафасадавпереченьра-
бот по капитальному ремонту дома,
таким образом, остается за ними.

АРКТИКА И ЯМАЛ
ДОЛЖНЫ БЫТЬ ЧИСТЫМИ

Волонтерыэкологическогопроек-
та «Будущее Арктики» просили
Дмитрия Артюхова рассмотреть
вопрос о дополнительном выделе-
нии средств на ликвидацию свалок.
Территории лесов настолько за-
хламлены, что одних сил волонтё-
ров не хватит.

Свалки – это большая пробле-
ма. Создаем ее мы сами, причем
сознательно. Вместо того, чтобы
утилизировать мусор там, где это
возможно, есть люди, которые не
заморачиваясь отвозят хлам в лес.
Сам собой оттуда он не исчезнет.
На помощь приходят волонтеры.
Экодесант «Будущее Арктики»
каждые выходные очищает лес от
мусора. За один раз собирают 20
кубов различного хлама. Со спец-
техникой помогают предпринима-
тели.

Такую работу волонтеры прово-
дят в каждом ямальском муници-
палитете. Администрации городов
и поселков ежегодно заключают
контракты на ликвидацию свалок.
Но не успеваешь убрать одну, как
на следующий год уже появляется
другая. Сейчас в стране запущена

реформа системы обращения с
твердыми бытовыми отходами.
Ямал, отмечает Дмитрий Артюхов,
будет предпринимать пошаговые
меры. «В этом вопросе нужен си-
стемный подход. Волонтеры оказы-
вают огромную помощь в борьбе с
экологическими преступлениями.
Огромная благодарность ребятам
за их труд. Вместе мы будем делать
всё возможное для ликвидации
стихийных свалок. Ямал и Арктика
должны быть чистыми!» – заверил
муравленковцев глава Арктическо-
го региона.

ОБ ЭТОМ ШЛА РЕЧЬ
НА ОЧЕРЕДНОМ ЗАСЕДАНИИ
КООРДИНАЦИОННОГО СОВЕТА
ПО ДЕЛАМ ИНВАЛИДОВ.
НА НЁМ ОБСУДИЛИ ВОЗМОЖНОСТЬ
РАСШИРЕНИЯ АДАПТИВНОЙ
ФИЗКУЛЬТУРЫ ДЛЯ ДЕТЕЙ
ОСОБОЙ ЗАБОТЫ В СПОРТИВНЫХ
УЧРЕЖДЕНИЯХ ГОРОДА,
УКАЗАЛИ НА РЯД НЕДОЧЕТОВ,
СВЯЗАННЫХ С ОРГАНИЗАЦИЕЙ
ДОСТУПНОЙ СРЕДЫ КАК
В ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ
УЧРЕЖДЕНИЯХ, ТАК
И НА ОБЪЕКТАХ ТОРГОВЛИ.

Так, в первом полугодии из
средств федерального бюджета на
жилищно-коммунальные выплаты
инвалидам I, II, III групп и семьям,
имеющим детей-инвалидов, было
выделено более 5 миллионов рублей.
Из окружного бюджета различным
категориям были возмещены расхо-
ды на оплату пользования квартир-
ным телефоном, компенсированы
траты на проезд до места проведе-
ния медико-социальной экспертизы,
отдыха, лечения и обратно, а также
выплачены ежемесячные пособия и
компенсации по уходу за ребенком-
инвалидом на общую сумму более
3 миллионов рублей.

Кроме этого, во втором квартале
5 детей особой заботы и 6 взрослых
получили высокотехнологичную ме-
дицинскую помощь. Индивидуаль-
ная программа реабилитации реа-
лизована у 118 детей-инвалидов и
106 взрослых. Еще 9 человек полу-
чили санаторно-курортное лечение.

Что касается трудоустройства
людей с ограниченными возможно-
стями, то заместитель главы Адми-
нистрации города Муравленко Еле-
на Молдован предложила проана-
лизировать квотируемые места, ко-
торые есть в городских организаци-
ях. И, возможно, перепрофилиро-
вать вакансии, не пользующиеся по-
пулярностью, под потребности ин-
валидов и существующие у них ква-
лификации.

Говорили и о деятельности та-
ких клубов для людей с ограничен-
ными возможностями, как «Эдель-
вейс» и «Золотой век». А в скором
времени в Муравленко начнется
реализация нового творческого
проекта – танцев на инвалидных ко-
лясках. Желающие танцевать и же-
лающие преподавать уже есть. По-
ка идет изготовление специализи-
рованных колясок.

Татьяна КОЗАРЬ

ВАЖНО

РАВНЫЕ
ВОЗМОЖНОСТИ
Меры социальной
поддержки инвалидов
усиливаются

Светлана ГРАЧЁВА. Фото Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ

В рамках рабочего визита Дмитрий Артюхов побывал в «Эврике»I

Глава региона вручил награды жителям МуравленкоI

Жители города задавали вопросы по существуI

С идеей по утеплению фасада дома можно заявиться
на конкурс в рамках проекта «Бюджетная
инициатива граждан». Это вполне реально,
но необходимо также софинансирование
собственниками, что предполагает увеличение
размера взносов на капремонт.
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– Александр Павлович, сколь-
ко исполнительных производств
по алиментным обязательствам
находится сейчас в работе?

– В данный момент – 275 ис-
полнительных производств по али-
ментам. Эту цифру, к сожалению,
можно назвать стабильной, она не
меняется в течение нескольких
лет – плюс-минус десять произ-
водств.

– Каков самый большой раз-
мер долга?

– Самый большой долг – при-
мерно 500 тысяч рублей. Суще-
ствуют различные меры принуди-
тельного исполнения в отношении
должников, такие как наложение
ареста на имущество, обращение
взыскания на заработную плату
неплательщика, обращение взы-
скания на банковские счета. Когда
речь идет об алиментах, то судеб-
ные приставы-исполнители могут
удерживать до 70 процентов из
заработной платы должника. Дей-
ственной мерой является запрет

на выезд за пределы РФ, который
выносится при задолженности
свыше 10 тысяч рублей. Также
можем ограничивать неплатель-
щиков в праве управления авто-
мобилем.

– Какую из них считаете са-
мой действенной?

– Тут всё зависит от человека,
от его обстоятельств. По отноше-
нию к работающим гражданам ча-
сто достаточно направления испол-
нительного листа работодателю. И,
как правило, тогда человек бы-
стрее погашает свой долг, помимо
выплаты обязательных ежемесяч-
ных платежей. Для кого-то запрет
на выезд является поводом немед-
ленно рассчитаться по алиментам.
А если человеку важно быть за ру-
лем, то после временного ограни-
чения на управление транспортным
средством вопрос он решает очень
быстро. В данный момент на время,
пока не погашен долг по алимен-
там, права управлять автомобилем
лишились 13 человек.

– Какая предусмотрена
ответственность за нарушения
по алиментным обязательствам?

– И административная, и уголов-
ная. В июле 2016 года в уголовное и
административное законодатель-
ство были внесены существенные
изменения. Кодекс Российской Фе-
дерации об административных пра-
вонарушениях дополнен статьей
5.35.1 «Неуплата средств на содер-
жание детей и нетрудоспособных
родителей». То есть за неуплату
алиментов в течение двух и более
месяцев без уважительных причин
должник привлекается к админи-
стративной ответственности. На се-
годняшний день привлечены к ад-
министративной ответственности
80 муравленковцев. А если долж-
ник продолжает уклоняться от вы-
платы алиментов, то он привле-
кается к уголовной ответственно-
сти по статье 157 УК РФ.

– Отец ребенка намеренно
скрывает свои доходы – как
быть в этом случае? Можно ли
установить фиксированную сум-
му алиментных платежей?

– Если информацию о доходах
неплательщика нам официально
выяснить не удается, но при этом
известно, что человек вовсе не бед-
ствует, тогда мы рекомендуем быв-
шим супругам обратиться в суд для
установления алиментов в твердой
денежной сумме. Такие прецеден-
ты в городе есть, и, как правило, са-
ми должники в дальнейшем произ-
водят выплаты алиментов в добро-
вольном порядке ежемесячно, без
нарушений сроков, поскольку это и
в их интересах.

– Если бывшая супруга не
знает, где проживает отец ре-
бенка – должник по алиментам,
что можно сделать?

– В таком случае судебный при-
став-исполнитель по заявлению
взыскателя может объявить долж-
ника в исполнительный розыск, за-
водится разыскное дело. Судебный
пристав-исполнитель, на которого
возложены функции по розыску,
осуществляет исполнительно-ра-
зыскные действия, направленные
на установление местонахождения
должника и его имущества.

– Для того, чтобы по испол-
нительному листу взыскивались
алименты, бывшая супруга
должна обращаться в службу

судебных приставов? Или такой
необходимости нет?

– Если исполнительный доку-
мент находится в службе судеб-
ных приставов, то контролировать
должника и сроки перечисления
алиментов должен судебный при-
став-исполнитель. Бывает, что ро-
дители ребенка договариваются
между собой о порядке выплат,
имея на руках исполнительный
лист, то есть без предъявления
его в службу судебных приставов.
В случае, если платежи не посту-
пают – надо обращаться к судеб-
ному приставу-исполнителю, мы
проведем проверку бухгалтерии
на предмет правильности и
своевременности перечисления
алиментных платежей.

– Какие меры могут быть
применены к организации, ра-
ботодателю, которые система-
тически нарушает сроки выпла-
ты алиментов?

– Алименты относятся к первоо-
чередным выплатам. Бухгалтерия,
где работает должник, обязана
ежемесячно удерживать алименты
из заработной платы и перечислять
деньги не позднее чем в трехдне-
вный срок со дня выплаты зарпла-
ты. В случае несвоевременного пе-
речисления работодатель органи-
зации либо бухгалтер, совершив-
ший правонарушение, может быть
привлечен к административной
ответственности по статье 17.14
КоАП РФ.

– Запрет на выезд за грани-
цу – насколько действенна эта
мера?

– Запрет на выезд за пределы
Российской Федерации применя-
ется, если задолженность по али-
ментам превышает 10 тысяч руб-
лей. В среднем это платеж по али-

ментам за один месяц. Так что
лучше не допускать образования
задолженности даже за неболь-
шой период времени. Иначе вые-
хать, например, на отдых за грани-
цу, должник уже не сможет, и от-
пуск будет испорчен.

– Где можно узнать о своих
долгах и об исполнительных
производствах?

– Любой житель города может
зайти на официальный сайт служ-
бы fssprus.ru и, указав личные дан-
ные, узнать о своих задолженно-
стях и там же их оплатить.

РОДИТЕЛЬСКИЙ ДОЛГ
ПЛАТЕЖОМ КРАСЕН
У неплательщиков алиментов могут забирать до 70 процентов
зарплаты
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Стартует конкурс
грантов

Социально ориентированные
некоммерческие организации мо-
гут рассчитывать на господдержку.
16 июля стартует уже второй в
2018 году конкурс президентских
грантов. Среди направлений – со-
циальное обслуживание, соцпод-
держка и защита граждан, охрана
здоровья, пропаганда здорового
образа жизни, поддержка семьи,
материнства, отцовства и детства,
поддержка молодёжных проектов
и другие. Прием заявок завершит-
ся 10 сентября. В прошлом году об-
ладателями грантов на реализа-
цию своих соцпроектов стали му-
равленковские общественники –
организации «Семья Муравленко»,
«Добрый свет» и «Развитие пред-
принимательства и спорта». Под-
робности об участии в конкурсе
размещены на сайте президен-
тскиегранты.рф.

В Ямальском-2
откроется школа

Первого сентября в тюменском
микрорайоне Ямальский-2 откроет-
ся новая школа. Ход строительства
оценил полпред президента в УрФО
Николай Цуканов. Второй корпус
гимназии № 49 начали строить в
январе прошлого года. Финансиро-
вание идет за счет средств област-
ного и федерального бюджетов. Но-
востройка разделена на три блока.
В первом разместятся учебные
классы и специализированные ка-
бинеты. Во втором – пищеблок, ад-
министративные помещения, спорт-
зал, библиотека и информационный
центр, музей и другие помещения. В
третьем – учебные классы, детский
центр, гимнастический зал, админи-
стративные и подсобные помеще-
ния. Школа рассчитана на 1 200
мест и вместит в себя 48 классов.

«Сургут – Салехард»
отремонтируют

За лето будут произведены
ямочный ремонт, заливка трещин,
устранены просадки. Самые мас-
штабные работы ведутся недалеко
от въезда в наш город. Бригады
дорожников компании «Ямалавто-
дор» должны произвести замену
более пятисот бетонных плит и об-
новить асфальтовое покрытие. За-
мену дорожного полотна ведут по
классической технологии. Уже уло-
жено около семисот тонн асфаль-
та. Ежедневно на загородную трас-
су выходит до 14 единиц техники
предприятия.

Профилактика
инфекций

В национальный календарь
прививок войдут вакцины от ветря-
ной оспы, ротавирусной и гемо-
фильной инфекций. Эту работу пла-
нируют завершить к 2020 году. Её
проведут совместно Минпромтор-
гом, Минздравом и Роспотребнад-
зором. Кроме того, уже сейчас раз-
рабатываются предложения по ор-
ганизации производства вакцин
для профилактики ветрянки и ро-
тавирусной инфекции на террито-
рии нашей страны.

Соб. инф.

НОВОСТИ

Если информацию о доходах неплательщика
нам официально выяснить не удается,
но при этом известно, что человек вовсе
не бедствует, тогда мы рекомендуем бывшим
супругам обратиться в суд для установления
алиментов в твердой денежной сумме.
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ПО ЗАКОНУ
ОДНОМУ РОДИТЕЛЮ ТРУДНО ОБЕСПЕЧИТЬ ВСЕМ НЕОБХОДИМЫМ
ДАЖЕ ОДНОГО РЕБЕНКА, А УЖ ТЕМ БОЛЕЕ ДВОИХ ИЛИ ТРОИХ.
НО ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ ПОСЛЕ РАЗВОДА РОДИТЕЛЬ
НАМЕРЕННО СКРЫВАЕТСЯ ОТ УПЛАТЫ АЛИМЕНТОВ?
КАК ВЗЫСКИВАЮТ ДОЛГИ, РАССКАЗАЛ ЗАМЕСТИТЕЛЬ НАЧАЛЬНИКА
ОТДЕЛА СЛУЖБЫ СУДЕБНЫХ ПРИСТАВОВ ПО г. МУРАВЛЕНКО
АЛЕКСАНДР МОСКОВЧЕНКО.

Светлана ГРАЧЁВА. Фото из архива «НГ»
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Тюменский государственный, ме-
дицинский и индустриальный универ-
ситеты, Аграрный университет Север-
ного Зауралья и другие вузы ждут се-
верян. Около трети всех студентов
Тюменской области – это молодые
люди из Югры и Ямала. На юге регио-
на гордятся этим и всячески старают-
ся укрепить социально-экономиче-
ские связи. Так тюменские вузы не
только обучают северян, но и оказы-
вают услуги предприятиям.

Елена Бойко, ректор Государ-
ственного аграрного университета
Северного Зауралья, отмечает: «Мы

сейчас проводим большую работу
именно во взаимодействии с авто-
номными округами. Подписаны согла-
шения, мы совершаем совместные
поездки и очень заинтересованы в
студентах-северянах, потому что по-
сле обучения в нашем вузе они вер-
нутся к себе на родину, уже будучи
специалистами».

В Тюмени, в Аграрном университе-
те Северного Зауралья, вручают дип-
ломы. Это специалисты не только для
сельского хозяйства. Здесь дипломи-
рованные агрохимики, инженеры, ве-
теринары, экологи.

Студентка Дарья Максарова рас-
сказывает: «Со стороны преподава-
тельского состава чувствуется уваже-
ние, что мы приехали учиться с Ямала. Я
хотела бы вернуться в город Салехард и
работать по специальности «технолог».

А тюменец Никита Вальман еще
студент. Учится в Тюменском инду-
стриальном университете по специ-
альности «разработка и эксплуатация
газовых месторождений». После
окончания вуза мечтает приехать ра-
ботать на Ямал: «Для меня Север,
Ямал – это романтика, очень хочется
посмотреть на природу, потрогать

своими руками, воочию увидеть, как
происходит производственный про-
цесс. Не просто где-то сидеть и счи-
тать на компьютере, а чтобы собст-
венными руками всё освоить».

Межрегиональные карьерные лиф-
ты работают, подчеркивает временно
исполняющий обязанности губернато-
ра Тюменской области Александр Мо-
ор. Получив образование на юге, вы-
пускник готов к практической работе
на Севере. Затем это может быть
управленческая или научная работа в
любом из регионов нашей области.
Александр Моор, врио губернатора Тю-

менской области, сказал: «Чем больше
возможностей мы создадим для нашей
молодежи, чем свободнее и шире бу-
дет их выбор, тем с большей вероятно-
стью они останутся здесь и будут рабо-
тать на благо наших регионов».

Заканчивается проектирование об-
щежития для Тюменского государствен-
ного университета. Оно в значительной
степени будет ориентировано для сту-
дентов-северян. А новое общежитие Тю-
менского индустриального университета
строится только для югорчан и ямаль-
цев. Его откроют уже к 1 сентября.

Соб. инф.

РАЗВИТИЕ

РИТМ ТОЙ ЖИЗНИ
НЕ ЗАБУДУ НИКОГДА

Валерия Чижик, выпускница
Уральского федерального
университета имени первого
Президента России Б. Н. Ельцина,
Институт гуманитарных наук
и искусств, специальность
«журналистика»:

– Студенческие годы пролети ми-
гом. В 2012 году в университет я пое-
хала поступать одна, едва мне испол-
нилось 18 лет. Это было чисто мое ре-
шение, родители поддержали его. Бы-
ло страшно? Да. Интересно? Еще бы!
Чужой город, в котором пару раз бы-
вала проездом, незнакомые улицы и
люди. Но, знаете, я ни разу не пожале-
ла о том, что выбрала Екатеринбург. Я
часто терялась в разных районах сто-
лицы Урала, но благодаря тому, что
«язык до Киева доведет», всегда нахо-
дила дорогу домой. Познакомилась со
многими хорошими людьми, нашла на-

стоящих друзей, с которыми общаюсь
до сих пор. Мне легко удавалось сов-
мещать учебу с активной студенче-
ской жизнью. Утром лекции, вечером
встречи с одногруппниками или ка-
кое-то другое активное и зажигатель-
ное мероприятие. Ночью – зубрежка,
утром – экзамен. Многие друзья удив-
лялись, откуда у меня столько сил и
энергии, я же просто наслаждалась
происходящим. Признаюсь, ритм той
жизни я не забуду никогда. Как и удо-
вольствие, которое мне дарили годы
обучения в университете.

Какое-то время обучения я жила в
смешанном общежитии коридорного
типа. Это было что-то! Пройдясь по не-
му первый раз, вспоминала кадры из
знаменитого фильма «Москва слезам
не верит». На каждом этаже, а их было
пять, свой контингент: «перваши», се-
мейные пары, будущие выпускники.Что
касается общей обстановки, то всё в
лучших советских традициях: малень-
кие комнатки, деревянная мебель,
длинная очередь в душ, и, конечно же,
самый грозный человек общаги – ко-
мендант. Мне очень нравилось там
жить. С соседками вместе готовили
ужины, готовились к экзаменам, ходи-
ли в кино. По вечерам, собравшись в
фойе, пели песни под гитару. Красота!

ВЗРОСЛАЯ ЖИЗНЬ
ВО ВСЕЙ КРАСЕ

Виктория Макогин, студентка
Тюменского государственного
университета, Институт
государства и права,
направление «Юриспруденция»:

– Первый год студенческой жиз-
ни пролетел незаметно. Динамичный
темп большого города не даёт расс-
лабиться ни на минуту. Однако к не-
му привыкаешь быстро, как и к само-
стоятельности. Переехав в другой го-
род, пришлось столкнуться с нема-
лым количеством проблем. От ра-
ционального распределения денег
до вопроса, а что я сегодня буду
есть? Я усвоила один урок – само по
себе ничего не решится. Ко всему на-
до приложить руку. Неоднократно
обращалась за советами к родите-
лям, они подсказывали, как лучше
поступить в той или иной ситуации.
Но чаще всего приходилось прини-
мать решение самой.

Отправляя меня на учебу, роди-
тели позаботились, чтобы у меня бы-
ло собственное жилье. Я научилась
экономить на коммунальных услугах,
разбираться во всех этих квитанци-
ях. Вкусила взрослую жизнь во всей
красе.

Про деньги. До поступления в вуз
думала, что смогу совмещать учебу с
подработкой, однако всё оказалось
не так просто. Учеба занимает боль-
шое количество времени, сил. Поэто-
му после пар с ног валюсь в букваль-
ном смысле. Направление, действи-
тельно, я выбрала не из легких. Отме-
чу, что основная часть денег, которые
присылают родители, уходит на пита-
ние, проезд в общественном тран-
спорте, а оставшиеся средства – на
какие-либо мелкие расходы.

РАБОТАЮ РАДИ УДОВОЛЬСТВИЯ!

Лилия Саттарова,
студентка Тюменского
государственного медицинского
университета, специальность
«клиническая медицина»:

– Самым ярким событием моей сту-
денческой жизни стал «Дебют перво-
курсников». К этому мероприятию мы
готовились не один месяц. Признаюсь,
было нелегко совмещать репетиции с
учебой, особенно парами по анатомии –
материал казался необъятным. Выучить
его нужно было за очень короткий
срок. Немало требовали от нас, «перва-
шей», и преподаватели других дисцип-
лин. Но, знаете, несмотря на загружен-
ность, я наслаждалась каждым днем
студенческой жизни. Эта насыщен-
ность будоражила и одновременно мо-
тивировала работать над собой. При-
знаюсь, я не любитель мероприятий,
поэтому в школе всегда старалась из-
бегать их. Но здесь, в университете, я
открыла себя с другой стороны.

Родители приняли решение арен-
довать мне комнату. Об этом я ни ка-
пельки не жалею! Живем душа в душу
с хозяйкой квартиры. Я – без вредных
привычек, она – очень хорошая жен-
щина, часто угощает меня своими ку-
линарными шедеврами. В месяц арен-
да выходит недорого – 7 000 рублей.

Что касается денег, то я быстро
научилась распределять финансы так,
чтобы хватало на месяц. Отмечу, боль-
шая часть уходит на транспортные рас-
ходы (около 600 руб.) и еду (около
3 000). Денег мне хватает, но, знаете, я
время от времени всё же подрабаты-
ваю. Для удовольствия! Чтобы просто
не сидеть дома и не тратить время впу-
стую. Так я работала помощником орга-
низатора «Хеллоуина», промоутером
косметической фирмы, сейчас я рабо-
таю промоутером на дегустации.

К ЖИЗНИ НОВОЙ ГОТОВ, ВЫПУСКНИК?
Режим чрезвычайной экономии, репетиции, подработка и другие нюансы студенчества
ЛИЧНЫЙ ОПЫТ
ПОЗАДИ ШКОЛА, ВЫПУСКНОЙ, ПРОЩАНИЕ С ОДНОКЛАССНИКАМИ
И РОДНЫМ ГОРОДОМ. ВПЕРЕДИ - НЕИЗВЕСТНОСТЬ И МНОГО РАДУЖНЫХ
ОЖИДАНИЙ. СТУДЕНЧЕСКАЯ ЖИЗНЬ ОБЕЩАЕТ БЫТЬ ИНТЕНСИВНОЙ
И ИНТЕРЕСНОЙ. К ЧЕМУ НУЖНО БЫТЬ ГОТОВЫМ, ОТПРАВЛЯЯСЬ В НОВУЮ
ЖИЗНЬ БОЛЬШИХ ГОРОДОВ? ОБ ЭТОМ РЕДАКЦИЯ .НГ/ ПОГОВОРИЛА
С МУРАВЛЕНКОВЦАМИ, КОТОРЫЕ НЕ ПОНАСЛЫШКЕ ЗНАЮТ,
ЧТО ЗНАЧИТ БЫТЬ СТУДЕНТОМ.

Больше
возможностей –
шире выбор
Почему выпускники выбирают
тюменские вузы

Мой совет будущим студентам:
не бояться самостоятельной
жизни, но и не торопиться
взрослеть. Всему свое время. Ре-
бятам, поступающим в Екате-
ринбурге, советую завести
проездную карту. А также
будьте внимательными при вы-
боре жилья в аренду.

Мой совет будущим студентам:
рекомендую выпускникам, посту-
пающим в Тюмени, сразу завести
проездную карту Тюменской
транспортной системы. Так
удастся существенно сэконо-
мить на проезде. Советую ребя-
там не бояться трудностей, не
стесняться проявлять свои спо-
собности в университете.

Мой совет будущим студентам:
не проходите мимо университет-
ских мероприятий! Они объеди-
няют студентов, позволяют каж-
дому раскрыться с другой сторо-
ны. Участвуйте, придумывайте и
организовывайте что-нибудь са-
ми. Делайте вашу жизнь яркой!

КАЖДЫЙ ТРЕТИЙ ВЫПУСКНИК ЯМАЛА ВЫБИРАЕТ ВУЗЫ ТЮМЕНИ.
ТОЛЬКО НА ОЧНЫХ ОТДЕЛЕНИЯХ СЕГОДНЯ ТАМ ОБУЧАЮТСЯ ПОЧТИ
ТРИ ТЫСЯЧИ СТУДЕНТОВ ИЗ НАШЕГО РЕГИОНА. МНОГИЕ ПОСЛЕ ПОЛУЧЕНИЯ
ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ ПЛАНИРУЮТ ВЕРНУТЬСЯ НА ЯМАЛ.

Валерия ЧИЖИК. Фото респондентов



-МОЕГО ПРАДЕДУШКИ УЖЕ ДАВНО
НЕТ С НАМИ. К СОЖАЛЕНИЮ,
Я НЕ ЗАСТАЛ ЕГО В ЖИВЫХ.
ОН УМЕР ЗА 3 МЕСЯЦА ДО МОЕГО
РОЖДЕНИЯ. ОТ МАМЫ Я ЗНАЮ,
ЧТО ОН БЫЛ СКРОМНЫМ, ДОБРЫМ,
ОТЗЫВЧИВЫМ ЧЕЛОВЕКОМ,
А ЕЩЕ ОН БЫЛ ГЕРОЕМ., ,
ТАК В СВОЕМ СОЧИНЕНИИ
ПИСАЛ ЕВГЕНИЙ МЕДЯНИК.
ЭТО СЛОВА О ЕГО ПРАДЕДЕ,
УЧАСТНИКЕ ВЕЛИКОЙ
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ
ИВАНЕ НЕСТЕРОВЕ.

Эти строки молодой человек на-
писал три года назад, обучаясь в
школе в Ставропольском крае. Его
сочинение попало ко мне в руки от
его тети, внучки ветерана Олеси Но-
виковой, она живет и работает в Му-
равленко. Иван Нестеров действи-
тельно был героем, но сам себя тако-
вым не считал. Раньше люди не заду-
мывались над тем, что совершают
отважные поступки. Они были готовы
идти на любые жертвы и ценою соб-
ственной жизни отстоять Родину.

Олеся Новикова вспоминает:
«Дедушка очень редко говорил о той
войне. Слишком мучительными и го-
рестными были для него воспомина-
ния. Когда всё же разговор заходил
об этом, то все присутствующие вни-
мательно слушали, а у него почти
всегда глаза блестели от слез».

Иван Тарасович родился 12 но-
ября 1924 года в Орловской области.
Мать он потерял рано. Через не-
сколько лет с отцом и сестрами На-
ташей и Зоей переехал жить в Мо-
скву. В первый же год войны на
фронт призвали папу Тараса Никити-
ча. Вскоре пришло извещение, что он
пропал без вести. В октябре 42-го,
окончив школу танкистов, семнадца-
тилетний Иван отправился на войну.
Участвовал в операции «Цитадель»
под Курском, сражался в районе

Прохоровки 12 июля 1943 года. Это
один из крупнейших и переломных
боев Великой Отечественной войны.

«Дедушка рассказывал, что тогда
очень много наших и немецких танков
столкнулись на очень узком участке,
шириной всего километров 11-12. Во
время этого сражения всё поле боя
застилал густой дым пожаров. Тан-
ки горели и взрывались один за дру-

гим. Бойцы выскакивали и катались
по земле, оббивая горящее обмун-
дирование», – делится воспомина-
ниями Олеся Новикова.

Победа осталась за советскими
войсками, противник вынужден был
отступить. Потери нашей армии бы-
ли велики. В этом бою Иван Несте-
ров потерял своего близкого това-
рища Юрия Пискарева. В своем со-
чинение правнук Евгений пишет, что
он умер прямо на руках прадеда. За
участие в Курской битве и проявлен-
ную храбрость Иван Нестеров был
награжден орденом Красного Зна-
мени.

Не раз судьба испытывала героя.
Был ранен, затем контужен. За вре-
мя боев у него сгорело семь танков,
но он выжил и дошел до Берлина.
Там он и встретил Великую Победу.

Олеся Новикова рассказывает,
что именно эти воспоминания деда
были самыми трогательными: «Он
говорил, что когда они вошли в Бер-

лин, кругом были сплошные разва-
лины. Небо было чистое, стоял хоро-
ший весенний день. Пехотинцы, лет-
чики, танкисты, все пели, обнима-
лись, а над куполом Рейхстага раз-

вевалось Красное Знамя. Он, как и
все остальные, нацарапал на стене
свои инициалы. Ощущения были
просто непередаваемые! Все радо-
вались окончанию той страшной
войны».

Иван Нестеров был награжден
медалями «За отвагу», «За взятие
Берлина». Всего ему присвоено
двадцать три награды, из них пять
боевых. Сегодня все они хранятся у
родственников в Ставропольском
крае.

После войны Иван Нестеров вер-
нулся в Москву, женился и вместе с
супругой переехал в Ставрополь-
ский край в совхоз Винодельнен-
ский Ипатовского района. Там он
жил до последних своих дней. Олеся
Новикова говорит: «Его часто при-
глашали на различные встречи ве-
теранов, митинги и школьные уроки.
Ребятам он рассказывал о подвигах
товарищей, о том, как тяжело было в
военные годы, и, конечно, о любви к
Родине».

Умер Иван Нестеров 25 марта
1998 года в возрасте семидесяти
трех лет. Он никогда не падал духом,
заражал всех вокруг своим оптимиз-
мом и несгибаемой волей к жизни.

«Я мечтаю стать военным, чтобы
служить своему Отечеству и быть
храбрым и отважным, как мой пра-
дед. Очень хочется, чтобы каждый
из нас, молодых, также любил и за-
щищал Родину, как наши героиче-

ские предки», – такими строками
закончил свое сочинение Евгений
Медяник, правнук ветерана Вели-
кой Отечественной войны Ивана
Нестерова.
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бессмертный полк

ПАМЯТЬ ЖИВА

23 НАГРАДЫ, ИЗ НИХ 5 БОЕВЫХ
у младшего лейтенанта Ивана Нестерова

75 лет назад произошло самое крупное встречное
танковое сражение Великой Отечественной войны,
противник потерял 400 танков и более 10 тыс. солдат.
В результате контрнаступления были разгромлены
группировки противника на Орловском
и Белгородско-Харьковском направлениях.

Победа в Курской битве – беспримерный подвиг
Советской армии. В этом грандиозном
сражении наши войска победили только благодаря
беспримерному мужеству и храбрости,
более 100 тыс. участников были награждены
медалями и орденами, больше 180 –
удостоены звания Героя Советского Союза.
В честь победы в Курской битве впервые
прозвучал артиллерийский салют.

«БЕРЛИН ГОРИТ.
ПОДТАЯВШАЯ ТЬМА»
Берлин горит.
Подтаявшая тьма
Всё выше поднимается

и выше…
Огонь вошел

в угрюмые дома,
и с тяжким гулом

оседают крыши,
И наземь балки падают,

звеня,
И жаркий пепел

сыплется за ворот…
Я много видел пепла

и огня;
Я видел свой,

войну познавший, город
И пламя, полыхающее

в нем…
Берлин горит

совсем другим огнем.
Семён Ботвинник

1945 год

РАССКАЖИТЕ О СВОЁМ ВЕТЕРАНЕ
Нет в России семьи такой, где б не памятен был свой герой. Память о дедах и прадедах –
это наше общее достояние. Расскажите о ваших близких в рубрике «Бессмертный полк» –
об участниках Великой Отечественной войны, сражавшихся на фронте, в партизанских
отрядах, о бывших узниках концлагерей, о тружениках, приближавших Победу в тылу.

ОБРАЩАЙТЕСЬ В РЕДАКЦИЮ МАУ NМУРАВЛЕНКО МЕДИАO ПО ТЕЛЕФОНАМ: 21M8M84, 26M5M50.

Инна ЮШИНА. Фото из личного архива Олеси НОВИКОВОЙ



ПОРА ПИКНИКОВ В САМОМ РАЗГАРЕ.
РЕКОМЕНДАЦИЙ
ПО ПРИГОТОВЛЕНИЮ МЯСА
НА МАНГАЛЕ ВЕЛИКОЕ МНОЖЕСТВО,
Я ЖЕ РЕШИЛА ПОДЕЛИТЬСЯ
С ЧИТАТЕЛЯМИ СВОИМИ
СЕМЕЙНЫМИ РЕЦЕПТАМИ +
РАССКАЖУ, КАК МЫ ГОТОВИМ
РЫБУ И ОВОЩИ.

Мы любим ходить на пикник
семьей, причем зачастую это проис-
ходит абсолютно спонтанно. На при-
роде можно отдохнуть, полюбовать-
ся красотой северных пейзажей и,
нагуляв аппетит, насладиться вкус-
ными и сытными яствами. Мои ре-
цепты блюд на мангале не требуют
больших временных затрат. И долго
готовиться к пикнику не придется.

Без помощников во время отды-
ха на природе не обойтись. Мне
всегда помогает старший сын Рус-
лан. Он костер разжигает, следит,
чтобы всё дошло до готовности. А
самое главное, чтобы ничего не при-
горело. Так что представленные
мною сегодня блюда – это результат
нашего совместного труда. Начну с
самого простого – запеченного кар-
тофеля.
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дело вкуса

Гордыня наказуема, так что
мысль о том, что вас недостаточно
ценят, лучше гнать сразу. Однако и
излишняя жертвенность ни к чему.
Не стоит копить негативные эмоции,
лучше держаться золотой середины.

Вами владеет желание пустить
пыль в глаза, но вместо этого при-
дется много работать, чтобы дока-
зать свою состоятельность. Во вто-
рой половине недели сил и энергии
значительно прибавится.

Не опускайте руки, у вас всё по-
лучится. Вы сможете хорошо зара-

ботать. Особенно актуально будет
перспективное планирование. В вы-
ходные дни вас ждет романтиче-
ское свидание.

Вы можете в ближайшие дни ус-
пешно справиться с самыми слож-
ными задачами, которые раньше
представлялись неразрешимыми.
Желательно снизить объем работы,
есть риск не справиться.

На вашей персоне окажется
сосредоточено внимание окружаю-
щих. И это вас утомит и собьет с тол-
ку. Но ваш профессионализм и не-
заурядные способности будут оце-
нены по достоинству.

Действуйте не силой и напором,
а тонко и деликатно. Избегайте де-
лать то, чего вам категорически не
хочется. В субботу настройтесь на
лучшее, этот день обещает быть
весьма удачным.

Пока вы будете обдумывать
каждую мельчайшую деталь, вдох-
новение сбежит, и вся конструкция
развалится. Главная задача – отли-
чить подарок судьбы от обычной
случайности.

Ваши успехи и достижения – это
уже весьма похвально, но вы може-

те добиться большего, получить пре-
мию и повышение по службе. Прият-
ные события могут произойти с ва-
шими детьми. Порадуйтесь за них.

Будьте осторожны в суждениях,
так как может поступить искажен-
ная информация. Занимайтесь лишь
теми делами, которые можно бы-
стро завершить. Внимательнее от-
неситесь к своему здоровью.

Ваши действия могут вызвать у
окружающих неоднозначные оцен-
ки. Относитесь к этому спокойно и
невозмутимо. Своей уверенностью
вы только повысите уважение к се-
бе и укрепите свой авторитет.

Вероятны резкие перепады на-
строения, хотя особых причин для
этого не предвидится. Вам просто
необходимо завершать все нача-
тые дела, оставшиеся недоделан-
ными.

Вам не помешает узнать что-то
новое, сходить на лекцию или ма-
стер-класс. Проявляйте мудрость и
осмотрительность в своих решениях,
так как от этого будет зависеть ва-
ше ближайшее будущее.

/По материалам
интернет-изданий/

ОВЕН

ТЕЛЕЦ

БЛИЗНЕЦЫ

РАК

ЛЕВ

ДЕВА

ВЕСЫ

СКОРПИОН

СТРЕЛЕЦ

КОЗЕРОГ

ВОДОЛЕЙ

РЫБЫ

О ЧЁМ ГОВОРЯТ ЗВЁЗДЫ

ЛЮБИМОЕ БЛЮДО

С ПЫЛУ С ЖАРУ
Рыба и овощи на мангале по рецептам Инны Юшиной

КАРТОФЕЛЬ/ГАРМОШКА
Средние клубни картофеля очи-

щаю от кожуры. Делаю глубокие
надрезы через каждые полтора
сантиметра. Копченое или соленое
сало и сыр нарезаю тонкими пла-

стинками, помидоры полукольцами.
Каждый надрез фарширую этими
ингредиентами. Подготовленные
клубни по отдельности заворачи-
ваю в фольгу, предварительно солю
и добавляю к каждому по неболь-
шому кусочку сливочного масла.
Складываю получившиеся свертки с
картофелем в угли и запекаю до го-

товности. В это время можно уже
приступить к приготовлению сле-
дующего угощения.

ЗОЛОТИСТАЯ СКУМБРИЯ
Запеченная скумбрия – это одно

из любимейших блюд нашей семьи.
Без нее не обходится ни один пик-
ник. Такая рыбка приходится по вку-
су как взрослым, так и детям.

На семью из 4 человек беру
3 свежемороженые скумбрии. Пер-
вым делом рыбу размораживаю, но
не полностью, чтобы удобнее было
нарезать, пластую по хребту, очи-

щаю от внутренностей и промываю.
Чуть обсушив, посыпаю солью и
перчу с двух сторон. Каждый пласт
рыбы для придания аромата по оче-
реди кладу в полиэтиленовый па-
кет и сбрызгиваю соком цитрусо-
вых. На порцию понадобится –
¼ лимона и половина апельсина.
Кожуру не выбрасываю, а также от-
правляю в пакет с рыбой. Оставляю
мариноваться на 30 минут, после
чего можно жарить. На решетку-
гриль выкладываю пласты рыбы и
запекаю на горячих углях с двух сто-
рон до золотистой корочки.

СОЧНЫЕ ОВОЩИ
Не менее популярны в нашей

семье и кабачки. Запеченные в
фольге, они сохраняют все полез-
ные вещества.

Свежие кабачки тщательно мою
под проточной водой, отрезаю пло-
доножки и разрезаю вдоль попо-
лам. Каждую часть солю, перчу и
оставляю в миске на 30-40 минут.

Затем укладываю их на фольгу.
Сверху – нарезанные полукольцами
помидоры, и плотно закрываю
фольгой. Запекаю на решетке до го-
товности. По этому же принципу
можно приготовить и баклажаны.
Овощи получаются очень сочными.

ШАМПИНЬОНЫ НА УГЛЯХ
Многие дети не едят грибы. А

ведь в них содержатся витамины
группы В, C, Е, калий, кальций, маг-
ний, фосфор, железо, йод, жирные
кислоты. Мой 13-летний сын Руслан
даже смотреть на грибы не хотел,

пока не попробовал шампиньоны,
приготовленные на мангале.

Шампиньоны средних размеров
промываю и обсушиваю. На 200
грамм добавляю пол столовой
ложки соли и 3 полные ложки май-
онеза. Всё хорошо перемешиваю и

оставляю на час мариноваться. Вы-
кладываю грибы на решетку-гриль
и запекаю на горячих углях до золо-
тистой корочки. Шампиньоны полу-
чаются на вкус просто изумитель-
ные!

Приятного аппетита и отдыха на природе!

Инна ЮШИНА. Фото Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ
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Ежегодно более 6 тысяч детей в
России погибают от несчастных слу-
чаев. Почти в 80 % случаев ребенок
травмируется дома, а в 44 % – это
происходит в присутствии родствен-
ников. Причина – не доглядели ро-
дители. Всё чаще, особенно летом,
мы слышим о том, что из окна выпал
ребенок. Многие из них погибают,
остальные получают тяжелые трав-
мы и становятся инвалидами.
Страшная статистика.

В РОЗЕТКИ D ЗАГЛУШКИ,
ПРОВОДА СПРЯТАТЬ

Маленькие дети очень любо-
пытны, постоянно всё вокруг изу-
чают, и это нормально. Но надо
помнить, что несмышленыш может
засунуть что-нибудь в розетку, по-
пробовать «на зуб» провода и по-
пытаться разобрать электропри-
бор. Всё это грозит тем, что ребе-
нок получит удар током. Хорошо,
если он вовремя отдернет руку и
отделается лишь испугом, но мо-
жет и сильно пострадать – поте-
рять сознание или вообще умереть
от остановки сердца. Ток вызывает
внутренние повреждения, которые
будут заметны лишь спустя 8-10
часов. Так что даже при благопо-
лучном, на первый взгляд, исходе
обращение к врачу обязательно.
Сегодня у родителей есть хорошая
возможность защитить своих чад
от этой опасности. В любом хозяй-
ственном магазине можно купить
заглушки для розеток. Стоят они
недорого, но эффективны. Все элек-
троприборы должны находиться в
недоступных для детей местах, а
провода надежно укрыты от их
глаз.

НЕСЪЕДОБНОЕCОПАСНОЕ
УБРАТЬ ИЗ ЗОНЫ ДОСТУПА

Любой предмет малыши ста-
раются попробовать на вкус. И ес-
ли бы только попробовать! Хирур-
ги и оториноларингологи регуляр-
но извлекают из носов и желудков
детей мелкие предметы, которые
не могут выйти естественным пу-
тем. Крайне опасно оставлять в
зоне доступа такие вещества, как

уксусная эссенция или предметы
бытовой химии. Ребенок может
найти домашнюю аптечку и нагло-
таться таблеток. Последствия «оз-
накомления» ребенка с ними могут
быть необратимыми. Чем дальше
от детских ручек и глаз всё это бу-
дет находиться в квартире, тем
лучше. Если же нет возможности
хранить опасные вещества доста-
точно высоко, то стоит немного по-
тратиться и приобрести специаль-
ные запорные устройства для две-
рок шкафов. Они тоже есть сегод-
ня в любом хозяйственном магази-
не. Но к выбору надо отнестись
вдумчиво, некоторые родители го-
ворят о том, что надежность мно-
гих устройств оставляет желать
лучшего.

ДЕТИ D НЕ ПТИЦЫ!

А теперь окна. Летом часто ро-
дители оставляют их открытыми.
При этом забывают, что их люби-
мых отпрысков манит открываю-
щийся за ними простор. И в дости-
жении цели малыши ни перед чем
не остановятся. Помните, москит-
ная сетка на окне ни в коей мере не
защитит от падения – она просто
не выдержит веса ребенка, и он
упадет вместе с ней. Введение
ГОСТ 52169-2012 в 2016 году, ка-
сающегося обязательной установ-
ки устройств детской безопасности,
частично решает проблему с новы-
ми окнами. Благодаря этому
устройству маленький ребенок са-
мостоятельно открыть окно не смо-
жет. Но в большинстве своем окон-
ные конструкции в России были
установлены до нововведения.
Лишь единицы из них оснащены
детскими замками.

ЛУЧШЕ
ПЕРЕСТРАХОВАТЬСЯ

Идем дальше. Часто мамы вы-
нуждены параллельно с присмо-
тром за ребенком заниматься до-
машними делами, в том числе и на
кухне. Здесь малышей подстерега-

ет опасность получить ожоги, поре-
заться. Так что приходится выби-
рать. Лучше, конечно, готовить, ког-
да малыш спит или за ним присмат-
ривает кто-то еще. Если уж жерт-
вовать чем-то, то уж точно не здо-
ровьем ребенка.

Оставлять детей младшего воз-
раста без присмотра не стоит ни-
когда. Их подстерегает еще немало
опасностей вокруг – стулья, диваны
и кровати, с которых они могут
упасть. Предметы для рукоделия –
иглы и даже нитки – могут стать
причиной травмы, а пуговицы –
быть проглоченными. Данную тему
можно продолжать и продолжать.
Недосмотр в ванной во время купа-
ния, большие емкости, заполненные
водой и доступные для детей, могут
стать причиной утопления. Жела-

ние обследовать тумбочки, шкаф-
чики и кладовки приводит к паде-
ниям, переворачиванию на себя
мебели, тяжелых предметов и, как
следствие, травмам различной тя-
жести. Опасными для детей могут
быть и домашние животные.

БДИТЕЛЬНОСТЬ D
ОБЯЗАННОСТЬ РОДИТЕЛЕЙ

Конечно, ни один нормальный ро-
дительнехочет, чтобысегоребенком
произошло что-то плохое. И не допу-
стит этого сознательно. Но папам и
мамам стоит помнить, что если
несчастный случай все же произо-
шел, им будут задавать вопросы и вы-
яснять все обстоятельства ЧП. Когда
в приемное отделение больницы по-
ступает ребенок с бытовой травмой,
врачи обязаны передать информа-
цию соответствующим структурам.
Если выясняется, что родители были
рядом и просто недосмотрели, то им
ничего не грозит. А вот если несчаст-
ный случай произошел, потому что
малыша оставили одного, придется
нести административную ответствен-
ность по статье 5.35. Кодекса об ад-
министративных правонарушениях
РФ. Она гласит, что «неисполнение
илиненадлежащееисполнениероди-
телями или иными законными пред-
ставителями несовершеннолетних
обязанностей по содержанию, воспи-
танию, обучению, защите прав и инте-
ресов несовершеннолетних – влечет
предупреждение или наложение ад-
министративного штрафа».

Подведем итог. Чтобы предот-
вратить трагедию, надо придержи-
ваться самых простых правил. Всег-
да быть рядом с ребёнком и соз-
дать безопасные условия для жиз-
ни дома. Пусть ребенок познает
окружающий мир на радость себе
и родителям.

ВЫПАДАЮТ ИЗ ЖИЗНИ
Большинство несчастных случаев с детьми происходит
из-за халатности родителей
БЕЗОПАСНОСТЬ

Подоконник – это не место для игр детей!
Каждую весну и лето в стране наблюдается рост
происшествий, которые можно было предотвратить:
из окон выпадают дети. Чаще всего из окон
выпадают дети в возрасте от года до шести лет.
Согласно статистике, в России ежегодно
от этого погибают около 600 детей.
Травма после падения с высоты занимает
сегодня второе место после дорожных аварий
среди причин травматизма детей.

,,

Ольга ЧЁРНАЯ

/КАЖДЫЙ НОВЕНЬКИЙ РЕБЕНОК
ВЫЛЕЗАЕТ ИЗ ПЕЛЕНОК
И ТЕРЯЕТСЯ ПОВСЮДУ,
И НАХОДИТСЯ ВЕЗДЕ!0
ПОМНИТЕ ЭТУ ДЕТСКУЮ ПЕСЕНКУ?
МАЛЫШИ . ОНИ ТАКИЕ,
ЗА НИМИ ГЛАЗ ДА ГЛАЗ.
СТОИТ НА МГНОВЕНИЕ
ОТВЕРНУТЬСЯ . И ВОТ ОНИ
УЖЕ ТЯНУТСЯ ЗА СТАКАНОМ
ГОРЯЧЕГО ЧАЯ НА СТОЛЕ,
ГЛОТАЮТ УПАВШУЮ НА ПОЛ
МОНЕТКУ И МИГОМ
ОКАЗЫВАЮТСЯ
НА ОТКРЫТОМ БАЛКОНЕ,
ГДЕ ТАК /КСТАТИ0
СТОИТ УПАКОВОЧНАЯ КОРОБКА
ОТ ТЕЛЕВИЗОРА.
И ДО ТРАГЕДИИ ОСТАЕТСЯ
ОДИН ШАГ…

НОВОСТИ
Премия
стобалльников

Двое муравленковских выпуск-
ников получат губернаторскую пре-
мию. Денежного вознаграждения в
размере 20 тысяч рублей будут удо-
стоены девять выпускников школ,
получившие по 100 баллов на ЕГЭ, и
призер заключительного этапа Все-
российской олимпиады школьников.
Напомним, стобалльники – выпуск-
ники школ из Нового Уренгоя, Но-
ябрьска, Муравленко, Лабытнанги,
Салехарда и поселка Пангоды На-
дымского района. В их копилке –
три высоко оцененные работы по
истории, по две по информатике и
русскому языку, а также по геогра-
фии и химии.

Муравленковцы
участвуют
в сборах

Оборонно-спортивное меро-
приятие «Вертикаль» проходит в
Краснодарском крае. В годы Вели-
кой Отечественной войны там дей-
ствовал легендарный партиза-
нский отряд «Буря». Программа
сборов позволит молодёжи оку-
нуться в атмосферу настоящей ар-
мейской жизни. Подростки отрабо-
тают тактические приемы действий
солдата в бою, военной топографии
и самообороны. Они смогут подтя-
нуть свои физические показатели,
научиться стрелять из боевого ору-
жия, испытать себя, пройдя блок ту-
ристической подготовки. Кроме то-
го, участников ожидают тематиче-
ские викторины, концерты, спортив-
ные праздники, турниры и эстафеты.
По окончании сборов все ребята по-
лучат сертификаты об участии.

Голосуй за кино!
Муравленковцы могут принять

участие в голосовании за кинолен-
ты, которые 25 августа покажут в
рамках акции «Ночь кино». Интер-
нет-голосование объявил Фонд ки-
но совместно с Министерством
культуры. Зрителям предлагается
на выбор 26 фильмов. Все они 2017
и 2018 годов выпуска, среди них как
полнометражные художественные
проекты «Матильда» Алексея Учите-
ля, «Собибор» Константина Хабен-
ского, «Большой» Валерия Тодоров-
ского, «Тренер» Данилы Козловско-
го и другие, так и полнометражные
мультфильмы «Два хвоста», «Сад-
ко», «Фиксики. Большой секрет»,
«Мульт в кино № 70».

Про сезонную
неприятность

Велосипеды, оставленные без
присмотра, становятся лёгкой добы-
чей злоумышленников. Для предот-
вращения краж двухколёсных авто
сотрудники полиции усилили профи-
лактическую работу. Во время бесед
с несовершеннолетними и их родите-
лями напоминают, что избежать не-
приятностей можно, не оставляя ве-
лосипеды, скутеры, самокаты и дру-
гое имущество на улице, а также в
колясочных и на лестничных пролё-
тах подъездов жилых домов. Кроме
того, велотранспорт полицейские ре-
комендуют внести в единую базу
данных двухколёсных авто. Для этого
достаточно обратиться к любому со-
труднику полиции, к участковому или
в дежурную часть.

Соб. инф.
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нарко-stop

– Особую тревогу вызывает
то, что наркотики сегодня могут
употреблять подростки. На что
нужно обращать внимание роди-
телям?

– Начинается всё с пробы – од-
ной, другой. Второй этап вовлече-
ния – это уже формирование зави-
симости. И уже на первом этапе
можно увидеть, как меняется пове-
дение подростка – снижается успе-
ваемость в школе, ребенок «уходит в
себя», отказывается от выполнения
привычных домашних обязанностей.
Если родители замечают такие тре-
вожные признаки, им следует повни-
мательнее присмотреться к тому,
как подросток проводит время, с кем
общается, чем интересуется. Больше
контактировать с учителями, чтобы
понять, как он ведет себя в школе.
Стал просить денег на карманные
расходы больше, чем обычно, чаще
отлучается из дома? Всё это должно
насторожить взрослых.

– Что делать родителям, если
они подозревают худшее? Не все
хотят обращаться к врачам офи-

циально, опасаясь, что факт упо-
требления наркотиков ребенком
станет известен. Как правильно
поступить?

– Уверена, что обращаться к спе-
циалистам стоит. К психологам и
наркологам. Если выявить интерес к
наркотикам на этапе «пробования»,
то в большинстве случаев прогноз
благоприятный, спасти ребенка,
предотвратить этот очень опасный
недуг возможно в 90 процентах слу-
чаев. Статистика в нашем городе
это подтверждает.

Кстати, есть и анонимное тестиро-
вание, проверку на наличие опреде-
ленных веществ в организме можно
провести даже в домашних условиях.
Многие тесты продаются в аптеках.

– Как вы относитесь к тести-
рованию на наркотики в школе?

– Отношусь положительно. По-
тому что на самых ранних этапах вы-
явления проблемы больше шансов,
что мы ребенку сможем помочь.

– Диспансеризация населе-
ния, медицинские осмотры по-

зволяют выявить людей, кото-
рые употребляют наркотики ли-
бо злоупотребляют алкоголем –
к примеру, через выявление ка-
ких-либо заболеваний, которые
появились в результате при-
страстия к спиртному? Какая
работа потом проводится с эти-
ми людьми?

– Во время проведения проф-
осмотра проводится осмотр пси-
хиатром и наркологом. Во время
диспансеризации предусмотрен
только скрининг, когда пациент за-
полняет анкету, в которой отвечает
на ряд вопросов, в том числе и об
употреблении наркотических и дру-

гих психоактивных веществ. Как
правило, даже те, кто этим занима-
ется, скрывают факт употребления.
Хотя бывают и исключения – люди
открыто заявляют о том, что пробо-
вали или даже злоупотребляют. В та-
ких случаях мы направляем к меди-
цинскому психологу и другим соот-
ветствующим специалистам. При вы-

явлении заболеваний, таких как цир-
роз печени или гепатит, обязательно
собирается анамнез и выясняется, на
фоне каких злоупотреблений разви-
ваются эти заболевания.

– Сегодня распространены
наркотики, которые называют
«соли». Последствия употребле-
ния тяжелейшие – есть случаи,
когда люди даже после первой
пробы пересаживаются в инва-
лидные коляски. Вообще, можно
ли делить наркотики на тяжелые
и легкие?

– Однозначно – нельзя! Любое
наркотическое вещество вызыва-
ет деградацию личности и наруше-
ние физического здоровья, приво-
дящее либо к инвалидности, либо к
преждевременной смерти. Что ка-
сается «солей» – это синтетиче-
ские наркотики, которые очень
плохо выводятся из организма, а
некоторые не выводятся вообще.
Что приводит к тяжелейшим по-
следствиям – к инвалидности, к
летальному исходу.

– Может ли человек стать
наркоманом уже после первой
пробы?

– Может. Здесь всё зависит от
индивидуальных особенностей орга-
низма. Центр удовольствия в мозге
разных людей реагирует на наркотик
по-разному. И у кого-то тяга, жела-
ние испытывать определенные ощу-
щения еще и еще, особенно после
«солей» и спайсов, возникает сразу. А
люди, даже впервые попробовавшие
эти вещества, нередко становятся
пациентами психиатров, потому что
клиническая картина их состояния
напоминает острую шизофрению.

– Где лечат муравленковских
наркозависимых, можно ли от-
править человека на принуди-
тельное лечение?

– Те, кто по собственному жела-
нию обращаются за помощью, ле-
чатся в Муравленковской горболь-
нице или направляются в нарколо-
гический диспансер в Ноябрьске.
Принудительное лечение возможно
только по решению суда.

– По данным опроса ВЦИОМ,
более чем три четверти респон-
дентов (80 процентов) сходятся во
мнении,чтовылечитьсяотнаркоти-
ческой зависимости без посторон-
ней помощи практически невоз-
можно или такая вероятность
крайне мала. Как вы считаете?

– Без помощи специалистов из-
лечиться практически невозможно.
Потому что сами зависимые не мо-
гут объективно оценить свое со-
стояние. И чаще за помощью обра-
щаются не они, а их близкие, как
правило, родители даже взрослых
детей. Если человек намерен изба-
виться от зависимости и окружаю-
щие его поддерживают, то шансы
излечения с помощью квалифициро-
ванных специалистов есть.

КОНСУЛЬТАЦИЯ
СЕГОДНЯ В МУРАВЛЕНКО
37 ЧЕЛОВЕК СОСТОЯТ НА УЧЕТЕ
С ДИАГНОЗОМ
2НАРКОЗАВИСИМОСТЬ3,
ИЗ НИХ 7 ЖЕНЩИН.
ЗЛОУПОТРЕБЛЯЮЩИХ
НАРКОТИЧЕСКИМИ ВЕЩЕСТВАМИ
БОЛЬШЕ 1 53 ЧЕЛОВЕКА.
В ОСНОВНОМ ЭТО ЛЮДИ
ОТ 26 ДО 39 ЛЕТ, ПРЕДСТАВИТЕЛИ
САМОЙ ТРУДОСПОСОБНОЙ
ЧАСТИ НАСЕЛЕНИЯ.
ЭТИ ЦИФРЫ НЕ МЕНЯЮТСЯ
НА ПРОТЯЖЕНИИ НЕСКОЛЬКИХ ЛЕТ.
МЕРЫ ПО ПРЕДУПРЕЖДЕНИЮ
РАСПРОСТРАНЕНИЯ ЗАПРЕЩЕННЫХ
ВЕЩЕСТВ РАБОТАЮТ,
НО СВОЕЙ АКТУАЛЬНОСТИ
ТЕМА НЕ ТЕРЯЕТ.
ОБ ЭТОМ НАША БЕСЕДА
С ЗАВЕДУЮЩЕЙ ОТДЕЛЕНИЕМ
МЕДИЦИНСКОЙ ПРОФИЛАКТИКИ
МУРАВЛЕНКОВСКОЙ
ГОРОДСКОЙ БОЛЬНИЦЫ
ЕЛЕНОЙ КЛИМОВИЧ.

ЕСЛИ ПОДРОСТОК УХОДИТ В СЕБЯ
Те, кто попробовал синтетические наркотики, нередко становятся
пациентами психиатров

Если выявить интерес к наркотикам
на этапе «пробования», то в большинстве случаев
прогноз благоприятный, спасти ребенка,
предотвратить этот очень опасный недуг
возможно в 90 процентах случаев.
Статистика в нашем городе это подтверждает.

,,

НЕ ПАНИКУЙТЕ
Даже если вы уловили подозри-

тельный запах или обнаружили на
руке ребенка след укола, это ещё не
означает, что теперь ваш отпрыск
неминуемо станет наркоманом. Ча-
сто подростка вынуждают принять
наркотик под давлением. Постарай-
тесь с первых минут стать не вра-
гом, а быть союзником, который по-
может справиться с бедой.

СОХРАНЯЙТЕ ДОВЕРИЕ
Ваш собственный страх может

заставить вас прибегнуть к угрозам,
крику, запугиванию. Это оттолкнёт
подростка, заставит его замкнуть-
ся. Не спешите делать выводы. Воз-

можно, для вашего ребёнка это
первое и последнее знакомство с
наркотиком.

ОКАЗЫВАЙТЕ ПОДДЕРЖКУ
«Мне не нравится, что ты сейчас

делаешь, но я всё же люблю тебя», –
вот основная мысль, которую вы
должны донести до подростка. Он
должен чувствовать, что бы с ним
ни произошло, он сможет с вами от-
кровенно поговорить об этом. Как
бы ни было трудно, очень важно,
чтобы родители беседовали с деть-
ми о наркотиках, последствиях их
употребления. Родители знают
своих детей лучше, чем кто-либо,
особая родительская интуиция по-

зволяет почувствовать самые не-
значительные изменения, происхо-
дящие с сыновьями и дочерьми.

ОБРАТИТЕСЬ К СПЕЦИАЛИСТУ
Если вы убедились, что подросток

не может справиться с зависимо-
стью от наркотика самостоятельно, и
вы не в силах ему помочь, обратитесь
к специалисту. Не обязательно сразу
к наркологу, лучше начать с психоло-
га или психотерапевта. При этом
важно избежать принуждения. В на-
стоящее время существуют различ-
ные подходы к лечению наркомании.
Посоветуйтесь со специалистами,
выберите тот метод и того врача, ко-
торый вызовет у вас доверие.

СОВЕТЫ РОДИТЕЛЯМ

Светлана ГРАЧЁВА, Екатерина САПАРОВСКАЯ



Среди уличных видов спорта
традиционно самыми популяр-
ными остаются скандинавская
ходьба, бег и велопрогулки.

ХОДЬБА С ПАЛКАМИ
укрепляет все группы
мышц и повышает вы-
носливость. Особен-
но хороша она для
ног, пресса и
мышц верхнего плечевого пояса.

Благодаря опоре на палки снимает-
ся лишняя нагрузка с суставов и по-
звоночника.

БЕГ рассчитан на работу
крупных групп мышц и укреп-

ление сердечно-сосудистой
системы. Лично я отдаю

ему предпочтение не
только летом, но и во
все времена года. И вовсе не

потому, что это самый дешёвый вид

спорта, не требующий почти
никаких финансовых вло-
жений (помимо качествен-

ного обмундирования,
прежде всего, специальных

беговых кроссовок).
Единственное, что не-
обходимо, – желание

и упорство.

ВЕЛОТРЕНИРОВКИ способ-
ствуют ускорению обмена веществ и

не дают расслабляться
мышцам ног, ягодиц, бе-

дер и рук. Для опытных
спортсменов по-
дойдет кросс-кан-
три – езда по пере-
сеченной местно-
сти. К сожалению,
в нашем городе

сегодня нельзя
взять велосипед напрокат. Но оно и
понятно, ведь ремонт и замена дета-

лей дорогостоящих велосипедов
обойдется недешево.

Безусловно, заниматься спор-
том на улице несравнимо полез-
нее, чем в зале. Наряду с мышеч-
ной активностью и стимулировани-
ем кровообращения тренировки на
свежем воздухе дают возможность
организму получать достаточное
количество витамина D, особенно
необходимого для укрепления им-
мунитета северян.
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ЕСЛИ НЕ ЗНАЕШЬ, ЧЕМ ЗАНЯТЬСЯ
ЛЕТОМ В ГОРОДЕ, ЗАЙМИСЬ СОБОЙ!
ОБРЕСТИ ИДЕАЛЬНУЮ ФИЗИЧЕСКУЮ
ФОРМУ, УКРЕПИТЬ ИММУНИТЕТ,
ДА ЧТО ТАМ + ВЗГЛЯНУТЬ
НА ПРИВЫЧНУЮ ЖИЗНЬ
ПО*ДРУГОМУ, ПОМОГУТ ЗАНЯТИЯ
СПОРТОМ. В НАШЕМ ГОРОДЕ
ЭТО СДЕЛАТЬ НЕСЛОЖНО.

ЦЕНТР СПОРТА CМУРАВЛЕНКОD
Круглый год предлагает внуши-

тельный перечень платных секций –
это и свободное плавание, и аква-
аэробика, и функциональный тре-
нинг, и степ-аэробика, и восточные
боевые единоборства, и занятия в
тренажерном зале. Летом этот об-
ширный список, правда, сокращается
до бассейна и тренажерного зала.

Плавание – отличный способ не
только привести мышцы в тонус, но
и значительно укрепить иммунитет.
Противопоказаний к этому виду
спорта нет практически ни у кого:
полезно, приятно, да и посещать
можно всей семьей.

Заниматься оздоровительным
плаванием в самом большом спор-
тивном учреждении города можно с
утра до вечера ежедневно и без вы-
ходных. Стоимость разового посе-
щения бассейна зависит от времени,
выбранного для водных процедур.
Дневной заплыв обойдется вам в
130 рублей, вечерний – в 150.

Для тех, кто пристрастился к
плаванию и посещает бассейн вече-
ром, выгоднее приобретать абоне-
мент. В кассе Центра спорта пред-
лагается большой выбор абонемен-
тов: на 8, 12, 36, 72 и 144 занятия.
Наибольшей популярностью среди
жителей города пользуется 12-ра-
зовый абонемент. В той же кассе
можно приобрести и подарочный
сертификат. Чаще всего щедрые му-
равленковцы предпочитают дарить
сертификаты на 36 посещений бас-
сейна.

Правда, в связи с традиционным
летним отключением горячей воды
бассейн не будет работать пример-
но до середины июля. Ну а пока, ес-
ли позволит погода, наслаждайтесь
водными процедурами под откры-
тым небом. Благо, в нашем городе
имеется отличный пляж с пирсом.

Тренажерный зал в ЦС «Мурав-
ленко» открыт ежедневно с 8 до 22
часов. Заниматься в нем может
каждый, независимо от пола или
статуса. Ни много, ни мало 80 минут
победы над собой с утра и до обеда
обойдется вам в 100 рублей. С 12 до
17 часов такая тренировка будет
стоить 150 рублей, а с 17 до 22 ча-
сов – 200 рублей. Здесь также мож-

но приобрести абонементы на 8, 12,
36, 72 и 144 занятия. Завсегдатаи
вечерних тренировок в тренажер-
ном зале предпочитают приобре-
тать как раз «долгоиграющие» або-
нементы – это позволяет сэконо-
мить. Новичку, конечно, лучше на-
чинать с малого – вдруг высокий
замысел сделать себя лучше ока-
жется непосильным. Впрочем, для
кого-то, наоборот, приобретение
абонемента на перспективу может
послужить веской причиной, чтобы
продолжать «тренить» во что бы то
ни стало.

ЦЕНТР CЯМАЛD
Старейшее спортивное учреж-

дение города старается не отста-
вать от своего молодого и более
оснащенного собрата. И здесь
взрослому населению круглый год
на платной основе предлагают за-
няться оздоровительным плавани-
ем, баскетболом, волейболом, об-
щей физической подготовкой, аква-
аэробикой, пауэрлифтингом и фит-
несом. Летом спектр предоставляе-
мых услуг уменьшается, продо-
лжают работать только бассейн и
тренажерный зал.

В бассейне, не считая периода
отключения в городе горячей воды,
можно поплавать с понедельника
по субботу. В обеденное время с
11 часов 50 минут до 12 часов 40
минут, вечером – с 20 часов 10 ми-
нут до 21 часа. Разовое 40-минут-
ное посещение бассейна будет
стоить вам всего 100 рублей. Если

есть возможность отправиться в
бассейн, воспользуйтесь ею. Сво-
бодное плавание летом будет
вдвойне приятным. И к тому же это
жиросжигающая процедура по
умолчанию.

Кроме того, в «Ямале» ежедневно,
кроме воскресенья, с 20 часов 10
минут до 21 часа 30 минут под ру-
ководством инструктора проводят-
ся занятия по общей физической
подготовке для взрослых. Одно за-
нятие длится полтора часа и стоит
80 рублей.

В тренажерном зале этого спор-
тивного учреждения весь июль бу-
дут работать два тренера. Первый –
по будням с 17 часов 20 минут до
20 часов, в субботу с 16 до 18 ча-
сов 40 минут, в воскресенье – вы-
ходной. Второй – со вторника по че-
тверг с 18 до 21 часа 40 минут, в
субботу с 18 до 20 часов 50 минут.
В августе занятий не будет, поэто-
му успевайте привести себя в фор-

му! Второй тренажерный зал, кото-
рый находится в «Каштане», рабо-
тает ежедневно (кроме воскре-
сенья) по вечерам: с 18 до 21 часа
30 минут.

ГОРОДСКОЙ СТАДИОН
Если вам всё же хочется на тре-

нировку выйти на улицу (ведь
ямальское лето и без того очень ко-
роткое), всегда в свободном доступе
городской стадион. Сюда можно
прийти со своим инвентарем, одно-
му или с компанией – сыграть в бад-

минтон или футбол, позаниматься на
уличных тренажерах, заняться скан-
динавской ходьбой или оздорови-
тельным бегом. У второй, четвертой и
пятой школ постоянно доступны для
горожан спортплощадки «Олимп»,
где можно также заняться многими
игровыми видами спорта, подвигать-
ся. А ведь порой это всё, что нам нуж-
но для хорошего самочувствия!

ЛЕДОВАЯ АРЕНА
CАВАНГАРДD

Катание на коньках – в совре-
менных условиях круглогодичный
вид спорта. Это не только хороший
способ подтянуть все группы мыщц,
но и возможность получить массу
удовольствия. Каток – хорошая аль-
тернатива фитнесу и спортивным
залам. Катание на коньках актуаль-
но для людей, которым сложно за-
ставить себя заниматься спортом. В
ходе катания на льду сжигается из-
быточная масса тела, укрепляются и
мышцы, и суставы. Этот вид актив-
ного отдыха помогает развить пра-
вильную осанку и укрепить позво-
ночник. Он полезен даже людям
старшего возраста. 45 незабывае-
мых минут на льду будет стоить вам
115 рублей. Если же свои коньки
приобрести вы еще не успели, их
всегда можно взять напрокат по
вполне доступной цене: 35 рублей в
час. В кассе «Авангарда» также
можно приобрести абонемент на
все виды платных услуг.

Весь июль каток будет доступен
для посещения горожан по поне-
дельникам, средам и пятницам
с 10 до 17 часов 45 минут. По втор-
никам и четвергам с 10 до 18 часов
45 минут. В субботу и воскресенье –
с 11 до 20 часов 45 минут.

Тренажерный зал работает в
«Авангарде» ежедневно с 8 часов
30 минут до 23 часов. 80 минут тре-
нировки с утра до обеда обойдутся
в 100 рублей. С 12 до 17 часов – вы
заплатите уже 150 рублей, с 17 до
23 – 200 рублей. Абонемент можно
приобрести на 8, 12, 36 занятий.

Body-балет – адаптированный
вариант фитнеса, основанный на
классической хореографии и до-
полненный упражнениями на ра-
стяжку, который подходит для ши-
рокого круга людей. Этим новым
для нас видом спорта можно без
ограничений заниматься в любом
возрасте. Он подходит даже непод-
готовленным, далеким от спорта,
танцев и тем более балета, людям.
В результате вы получите красивую
осанку, гибкость и координацию,
укрепите суставы, подтянете ягоди-
цы, избавитесь от пары-тройки сан-
тиметров в бедрах и талии, а также
улучшите обмен веществ. Занятия
проводятся инструктором по втор-
никам и четвергам с 18:30 до 20
часов, по воскресеньям – с 17 ча-
сов 30 минут до 19 часов. С собой
инструктор предлагает взять толь-
ко спортивную форму, коврик и хо-
рошее настроение.

БУДЬ В ФОРМЕ
Какие оздоровительные программы можно выбрать этим летом в Муравленко
ОБЗОР

Юлия СИДАРЮК. Фото из архива «НГ»

Body-балет – адаптированный вариант фитнеса,
основанный на классической хореографии
и дополненный упражнениями на растяжку,
который подходит для широкого круга людей.
Этим новым для нас видом спорта можно
без ограничений заниматься в любом возрасте.
Он подходит даже неподготовленным, далеким
от спорта, танцев и тем более балета, людям.

,,

ТРЕНИРОВКИ ПОД ОТКРЫТЫМ НЕБОМ

Быстрый прогресс в «качалке» обеспечит регулярность занятийJ



Идея создать в городе такой проект родилась
неслучайно. В этом году сразу девять участников
грантового конкурса получили статус партнеров
проекта «Родной сквер», который градообразую-
щее предприятие «Газпромнефть-Муравленко»
реализует с 2014 года. Это арт-фестиваль «Мо-
рошка», семейные мастерские «Берегиня», «Тепло
родного сквера» и другие. Словом, все идеи очень
интересные. Для их реализации решили создать
одну большую площадку: для веселья, творчества
и обмена опытом.

От всевозможных площадок у детворы бук-
вально разбегаются глаза – рисование на воде,
раскраски, водный грим, рамки для фото, которые
можно сделать своими руками, аппликации из фет-
ра и многое другое. Скучать здесь точно некогда.

Напомним, впервые мероприятие состоялось
прошлым летом и сразу стало популярным у му-
равленковцев. Каждый раз здесь появляются всё
новые и новые зоны, всё согласно модным техни-
кам и тенденциям. Так, площадка «Современное
ручное ткачество» была представлена в этом году
впервые. Как признаются организаторы, секрет ус-
пеха мероприятия в том, что оно напрямую отве-
чает запросам жителей города. До конца лета му-
равленковцы смогут посетить семейный вечер,
сказкотерапию, интерактивные площадки, вечера
акустической музыки и многое другое.

Татьяна КОЛОМИЕЦ
Фото Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ
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в фокусе

САМЫЙ ДЕТСКИЙ ДЕНЬ
За что в Муравленко любят «Сквер-Party»?

ЖИВИ ИНТЕРЕСНО

РЕКЛАМА

ВАШУ РЕКЛАМУ УВИДИТ КАЖДЫЙ
МАУ «МУРАВЛЕНКО МЕДИА» ОТДЕЛ ЗАКАЗОВ: 48-0-80

/ ИЗГОТОВЛЕНИЕ / РАЗМЕЩЕНИЕ / ПРОКАТ / ТИРАЖИРОВАНИЕ / ул. 70 лет Октября, 3; ул. Муравленко, 8а

МУРАВЛЕНКО24.RU МУРАВЛЕНКО 24 ГАЗЕТА РАДИО ГОРОДСКОЙ ЭКРАН
Первый городской сайт –
видеопрограммы,
спецпроекты, статьи,
информация, объявления
бегущей строкой

В эфире наших
телепрограмм –
новости, видео,
сюжеты. Всё о жизни
города и региона

“Наш город” –
обзоры, комментарии,
фоторепортажи,
спецпроекты,
информация

На нашей волне –
аудиопрограммы,
аудиоролики,
новости, викторины,
поздравления

В центре города –
видеоролики,
объявления,
анонсы мероприятий,
реклама
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